
ДЕНЬ
СЕГОДНЯШНИЙ
Что больше всего отрав

ляет жизнь и пешеходам, и

автомобилистам? Крити

ческая перегрузка метро

политена: плотность пас

сажирского потока на

станциях и переходах пре

вышает норму в 1,8–2 раза,

перегрузка вагонов соста

вляет более 40 %. Затруд

нения, возникающие у пе

шеходов на тротуарах и

остановках в связи с тем,

что все загромождено лег

ковыми авто. Недостаточ

ное количество пешеход

ных переходов. В результа

те этого в ДТП гибнет

ежегодно до 400 пешехо

дов. Низкая скорость пере

движения на автомобиле:

на сегодня она составляет

в среднем 22 км в час, что в

1,5–2 раза ниже, чем в дру

гих крупнейших городах

мира. Еще один фактор,

затрудняющий перемеще

ние по столице, — движе

ние наземного обществен

ного транспорта и грузови

ков в общем потоке. 

И уж совсем больная

тема — невозможность

припарковаться и по месту

жительства, и у места ра

боты.

ОТ СЛОВ — К ДЕЛУ
Как происходила разра

ботка необходимых мер по

изменению сложившейся

ситуации? Еще во время

заседания Московской го

родской Думы, на котором

Сергей Собянин был наде

лен полномочиями мэра

Москвы, он заявил в своем

выступлении, что собира

ется немедленно заняться

транспортными проблема

ми. Депутаты МГД поддер

жали намерение нового

градоначальника победить

столичные пробки. Чуть

позже аналогичное напут

ствие мэр услышал и от

президента страны Дми

трия Медведева, и от главы

правительства Владимира

Путина.

Не будем забывать: по

ставлена задача сделать

Москву международным

финансовым центром, а

это накладывает на город

большие обязательства, в

том числе — в части обес

печения максимальной

комфортности транспорт

ной инфраструктуры.

Многое из того, что сей

час планируется, звучало и

раньше. Проблема неодно

кратно обсуждалась на за

седаниях московского пра

вительства, в МГД уже

несколько лет находятся

на рассмотрении два зако

нопроекта, посвященных

этой теме. Не хватало од

ного — перехода от слов к

делу, к практическим дей

ствиям.

Новый мэр столицы ре

шительно взялся за устра

нение проблем, которые

копились годами. В нояб

ре минувшего года на сай

те столичного правитель

ства www.mos.ru появился

перечень первоочередных

мероприятий в сфере

транспорта, который жур

налисты назвали планом

Собянина. К его обсужде

нию были привлечены и

специалисты, и обще

ственность. Горожане вне

сли 15 тысяч предложе

ний. Люди говорили о том,

что нужно строить дома с

обязательным оборудова

нием мест для личного

транспорта. Продлить ли

нии метро до городов

спутников. Строить новые

дороги и расширять ста

рые. Среди идей были и

довольно экзотичные: на

пример, предлагалось ор

ганизовать вертолетное

такси, оборудовать плаву

чие понтонные парковки

на Москвереке.

Сказали свое слово и

эксперты. Итогом мас

штабного обсуждения ста

ли «Приоритетные напра

вления деятельности Пра

вительства Москвы по

решению транспортных

проблем столицы», обна

родованные в декабре. 

ЧТО ПЛАНИРУЕТСЯ
Правительством Мос

квы уже определены неко

торые первоочередные, са

мые неотложные меры,

которые оформятся в сред

несрочную (на несколько

лет) программу действий.

Одновременно начнется

д е т а л ь н а я п р о р а б о т к а

стратегии развития транс

портной системы на дол

гие годы вперед.

Если говорить о глав

ных направлениях дея

тельности, то тут предус

мотрено увеличение фи

нансирования развития

транспорта и дорожной

сети в три раза, а также

разработка с правитель

ством Московской области

и с федеральными ведом

ствами общей транспорт

ной стратегии. Всю эту ра

боту возглавит мэр.

Помимо прочих, наме

чены меры, которые помо

гут снизить нагрузку на

транспортную сеть: разне

сение времени начала и

окончания работы для

предприятий и учрежде

ний; рассредоточение мест

работы по территории го

рода посредством инстру

ментов градостроительной

политики, а также ком

плекса стимулирующих и

ограничительных мер. 

ОБЩЕСТВЕННЫЙ
ТРАНСПОРТ
80 % пассажирских пе

ревозок осуществляется в

Москве общественным

транспортом. И приори

тет общественного транс

порта — в интересах боль

шинства жителей сто

лицы. Кстати, так же

обстоит дело в большин

стве мегаполисов мира.

Планируется активно

строить новые участки и

станции метрополитена. 

«В 2011 году на его

строительство планирует

ся выделить около 56 мил

лиардов рублей — в два с

лишним раза больше, чем

в 2010м. — Если в даль

нейшем потребуется уве

личение финансирования,

будем изыскивать допол

нительные ресурсы, в том

числе частные коммерче

ские инвестиции», — ска

зал, в частности, столич

ный градоначальник.

Для москвичей очень

важно, чтобы строилось

больше так называемых

хордовых линий, которые

бы соединяли соседние

районы. Сейчас людям,

живущим на окраинах,

чтобы попасть на сосед

нюю ветку метро, нужно

обязательно ехать в центр,

там делать пересадку и

снова двигаться по напра

влению «из города». 

Помимо развития мет

рополитена планируется

обновление парка автобу

сов, троллейбусов. Мэр

требует, кроме всего про

чего, чтобы они ходили

точно по расписанию.

Планируется также сде

лать выделенные полосы

для наземного общест

венного транспорта. 

Если общественный

транспорт станет менее

загруженным и, соответ

ственно, более комфорт

ным, это наверняка повы

сит его привлекатель

ность в глазах горожан, и

найдется немало автомо

билистов, которые пере

сядут из авто в вагоны

подземки или автобусы и

троллейбусы.

В этом году начнутся

подготовительные меро

приятия к открытию пас

сажирского движения на

Малом кольце Москов

ской железной дороги. Ре

шено использовать потен

циал и пригородных же

лезнодорожных линий для

организации массовых

пассажирских перевозок.

Среди первоочередных

мероприятий значится и

улучшение работы город

ского и социального так

си, организация маршру

тов скоростных трамваев,

а также организация еди

ной системы управления

транспортом с примене

нием ГЛОНАСС. Кстати,

на заседании московско

го правительства 11 янва

ря была утверждена кон

цепция интеллектуальной

транспортной системы

города и план первооче

редных мероприятий по

ее реализации в 2011 году.

ДОРОЖНОЕ
СТРОИТЕЛЬСТВО 
Определены перспек

тивные дорожные проек

ты, которые планируется

завершить до 2025 года.

Это Южный и Северный

дублеры Кутузовского

проспекта, дублеры Волго

градского проспекта и

Дмитровского шоссе, Юж

ная и Северная Рокады. 

В ближайшее же время

власти намерены ввести в

эксплуатацию транспорт

ные развязки на Ленин

градском шоссе (в районе

Тверской заставы, у метро

«Сокол» и с МКАД), по

строить связку Ленин

градского и Дмитровско

го шоссе, развязку Веш

няки—Люберцы, второй

выезд из Куркино. Дол

жно завершиться строи

тельство транспортной

магистрали к ММДЦ

«МоскваСити».

Власти запланировали

и локальные мероприя

тия: организацию съез

дов, «карманов» на доро

гах, расширение некото

рых улиц.

ПАРКИНГИ 
Нехватка парковок в

столице — одна из самых

больных тем. В последние

годы велось активное

строительство офисов,

торговых центров, жилых

домов, практиковалась

точечная застройка. А вот

о местах для автомобилей

почти не думали.

По словам мэра, уже

начаты предпроектные

работы по определению

мест размещения перех

ватывающих и гостевых

паркингов в центре. «Эта

программа должна обес

печить около одного мил

лиона мест для автотранс

порта», — говорит Сергей

Собянин. На создание ря

дом с жилыми домами го

стевых парковок уже вы

делены средства – в рам

ках программы «Мой

двор, мой подъезд».

Перехватывающие пар

ковки будут также стро

ить у конечных станций

метро, у железнодорож

ных станций, а паркин

ги — в транспортнопе

ресадочных узлах. Про

должится реализация

программы «Народный

гараж». 

Мэр также не раз от

мечал, что сейчас в кор

не изменится подход к

градостроительной по

литике: больше не будут

допускаться опережаю

щие темпы строитель

ства в ущерб развитию

транспортной инфра

структуры. 

ГРУЗОВОЙ
ТРАНСПОРТ
В первые годы своего

существования МКАД

был большим благом для

Москвы, но возраста

ющая нагрузка все боль

ше и больше снижает его

пропускную способность.

Не в последнюю оче

редь – изза того, что до

рога запружена огромны

ми фурами. 

Мэр видит выход в том,

чтобы большегрузный

транспорт перевести на

ночное время работы —

об этом уже ведутся пере

говоры с крупными тор

говыми сетями, — а также

решить вопрос объезда

Москвы транзитом грузо

вого транспорта.

Москва и область под

писали совместный план

действий, и уже сегодня

определены площадки для

отстоя большегрузных ма

шин и фур на территории

Московской области.

Кроме того, в планах —

постепенный вывод тамо

женных терминалов и

складских помещений за

пределы города.

ПОД КОНТРОЛЬ
ОБЩЕСТВЕННОСТИ
Мэр не раз подчерки

вал, что теперь практика

«всенародных» обсужде

ний актуальных для горо

да проблем станет тради

ционной. Участие широ

ких слоев общества в

принятии решений, на

взгляд Сергея Собянина,

поможет избежать многих

ошибок. Наверняка раз

работкой программы дей

ствий на уровне города

дело не ограничится, по

явятся и окружные, и

районные программы, а

значит, будет необходи

мость в диалоге с горожа

нами у руководителей

префектур, управ: ведь

есть вопросы, которые

можно решить на местах,

с учетом пожеланий жи

телей, хорошо знающих

свой район. Составить

планы создания удобных

переходов, установки све

тофоров, перемещений

торговых палаток, стоя

нок, дорожных знаков и

разметки, и т.д.

Итак, у москвичей

впервые появляется воз

можность в самом бук

вальном смысле влиять на

жизнь города.

На фото: 
так будет выглядеть

Москва в районе строяще:
гося стадиона «Спартак»

(Северное Тушино)
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ВЕСТИ ИЗ МОСГОРДУМЫ�

ГОРОД, УДОБНЫЙ ДЛЯ ЖИЗНИ 
Разработаны «Приоритетные напра�
вления деятельности Правительства

Москвы по решению транспортных
проблем столицы»

Первые же шаги Сергея Собянина на
посту мэра Москвы показали, что од�
ной из приоритетных задач он счита�

ет решение накопившихся транспорт�
ных проблем. Почему? Это очевидно

любому, проживающему в столице:
город буквально задыхается от про�

бок. Автомобиль превратился из
удобного средства передвижения в
источник ежедневного стресса для

миллионов. Людям сложно добраться
до работы, тормозится доставка

грузов, в заторах теряется столько
времени, что это не может не отра�

жаться на экономике города. 

ОЖИДАЕМЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ К 2013 ГОДУ
Обеспечение регулярности, приемлемой скорости и комфорта пере

движения на наземном общественном транспорте. Преломление много

летнего тренда непрерывного ухудшения условий движения в городе даже

в случае продолжения роста автомобильного парка. Создание более безо

пасных условий для пешеходов. Формирование основ цивилизованного

парковочного пространства.


